

Pizizagañas de Heredia

El gabinete del señor Echeandía será integrado exclusivamente por heredianos:

- Julió Sánchez irá a Fomento por su predilección por los caminos.
- Carlos Lizano a Instrucción Pública, por su dedicación a la actuali- dad docente-pedagógica.
- Virtor Trejos a Culto y Beneficencia.
- Antonio Dobles Largacapeda, a Guerra.
- Cirilo Rivera será Canciller, y José Joaquín Chaverri Maestro de ceremonias de la Casa Presidencial.

RITO

Nacimiento

El hogar de don Angel Pastor Mena y de doña Mercedes Lizano de Mena, ha visto aumentada su felicidad con la llegada de una preciosa niña, que ha venido a constituir la alegría de los suyos.

Nosotros, al felicitar a los señores Mena por este regalo del cielo, hacemos votos por la buena ventura de la nueva amiguita.

Fallecimiento

Ayer dejó de existir don José Ma. Castillo Mora, persona muy apreciada en el círculo de sus amigos.

Los funerales se llevaron a cabo a las cinco de la tarde, saliendo el cortejo de la Iglesia de La Soledad en medio de un lujoso acompañamiento que protestó en esta forma su simpatía hacia la familia del extinto.

Deja el señor Castillo Mora a una inconsolable viuda, doña Clotilde v. de Castillo, y a sus hijos don Jacinto, don Isaac, don Noé, señoritas Rufina, Ester y Erlinda Castillo, que justamente lloran su desaparición.

A todos ellos enviamos la muestra de nuestro pesar así como a sus hermanas las señoritas Ramona, Isabel y María Ester.

En Acosta flamea el pabellón azul

A LA NOTICIAS REPUBLICANA

El pueblo de Acosta aprovecha la oportunidad de la campaña política para, en primer lugar, ser unánime jimenista, y en segundo lugar para preparar su papeleta para municipales, con la intención de llegar a ser libre en las cuestiones locales; que cada vecino de Acosta pueda dar su opinión como a bien lo tenga.

Que no viva, como ha vivido, por el espacio de muchos años, bajo la influencia de cuatro capirotes, que ayudados de todo el pueblo han llegado a figurar y gobernar en esta localidad.

Hoy los vecinos de Acosta, dicen: queremos ser libres, no queremos vivir más, como chivos en la cañaba, guiados por cuatro viechos orgullosos, que han llevado al pueblo amarrado como con un cabestro donde todos trotábamos; sin nin-

¡Que viva Acosta Jimenista!
Acosta, mayo 22 de 1923

Corresponsal Político

Del Lobo un pelo

Ayer tuvimos ocasión de referirnos a un punto del discurso del General Volio, pronunciado el miércoles en la noche en la reunión del Partido Reformista efectuada en el Teatro América de esta ciudad. Vamos a bordar otros comentarios sobre el mismo tema.

La censura enderezada a la actitud del Lic. Jiménez que era presidente en 1912, cuando los sucesos bélicos de Nicaragua que dieron por resultado la intervención armada de los norteamericanos, nos ha quedado sonando en los oídos como un eco de clarines y como un lejano crepitar de fusilería.

El General Volio, guerrillero de la libertad, ha echado en cara al Lic. Jiménez que en aquella ocasión no asumiera la actitud de don Juanito Mora y no llevara a nuestros soldados, es decir, a todos los hijos de Costa Rica, a luchar por la libertad amenazada de nuestra hermana del Norte. De ello se desprende que si por entonces el General Volio, en vez de ser cura de la Parroquia de Heredia hubiese sido Presidente de Costa Rica, se hubiera lanzado a la lucha y habría llevado a los costarricenses a pelear a los campos de batalla nicaraguenses, ilusionado por la idea, que parece bella, de repetir las jornadas de Santa Rosa y Rivas contra los bucaneros del 56.

En el discurso del General Volio se ha puesto de manifiesto su espíritu un tanto militarista y deslumbrado por las epopeyas bélicas. Parece que no ha muerto en el candidato del Partido Reformista ese afán de las presillas y de los en-torchados, y que bajo su blusa de adalid comunista se esconde la guerrera del sargento, que no puede olvidarse del vivir en la trinchera, de la plática del vivac y de la gloriosa poesía de encontrarse en la primera línea del frente de batalla. En todo el curso de su peroración se sorprende, de cuando en cuando, la arenga del militar, con sus clarinazos de dianas y su lejano retumbar de cañones.

¿Hubiera justificado la Historia a don Ricardo Jiménez si este hubiera asumido en 1912 la actitud de aquel prócer bienamado, don Juanito? Que lo contesten los costarricenses. Que ellos miren serenamente lo que hizo el Presidente Jiménez y que mediten lo que hubiera hecho el General Volio, de estar en el lugar de don Ricardo.

El Partido Republicano no tiene necesidad de empequeñecer en ninguna forma la estatura de los hombres públicos de la Nación, sean estos amigos o enemigos. Muy por el contrario; tan menguado sistema no puede encontrar arraigo en un partido cuyo lema es levantar y dignificar los positivos valores de los hombres y de la Nación.

Por eso la actitud de don Jorge Volio, dejando su curato de Heredia y lanzándose a luchar por la libertad, en un arranque de virilidad y de patriotismo centroamericano, la apreciamos en su justo y muy alto valor. Y de allí deducimos que en cualquier ocasión de amenaza, la Patria cuenta en él a uno de sus más gallardos capitanes. Ha dado mues-

tras patentes que confirman estas palabras, ya luchando en el Sapoá o bien alistándose para marchar a la frontera del Sur hace dos años.

Don Ricardo Jiménez, hace dos años, también supo alistarse en las filas de un batallón y rifle al hombro se dispuso a marchar a la frontera amenazada.

Pero don Ricardo Jiménez, que ya entrado en años no le hurtó el cuerpo a este deber sagrado, no podía en 1912 empujar a los hombres de Costa Rica a la loca aventura de una guerra cuyas consecuencias para la vida nacional, a más de las penalidades que una guerra significa, hubieran sido la pérdida irremediable de nuestra soberanía, que debe ser guardada hasta el último extremo, siempre con decoro y lucimiento.

En 1912 las pasiones políticas habían precipitado a Nicaragua en una guerra fratricida: uno de los bandos contendientes llamó el extraño auxilio del norteamericano y muy pronto se presentaron los marinos de chaquetas azules. No eran los bucaneros de Walker: eran los soldados de Washington, eran las fuerzas incontrarrestables de los Estados Unidos. Hay que tener en cuenta lo que significaba para Costa Rica la delicadeza de su posición; hay que tener en cuenta la distancia que va de la capellanía de la Iglesia del Carmen de Heredia a la Casa Presidencial de San José.

Es preciso comprender la diferencia que la situación de 1912 tuvo con la de 1856. El Presidente Jiménez sabía que los marinos norteamericanos no eran, como los filibusteros de Walker, una gavilla de salteadores, una falange de aventureros sostenidos por el esclavismo del Sur y repudiados por el Gobierno legítimo de la Casa Blanca. El Presidente Jiménez supo darse perfecta cuenta de que, toda postura irreflexiva y aveturada, la pagaría la nación al precio de sus más caros derechos.

Y convengamos en que si plausible fue la actitud del guerrillero de la Libertad que se fue a luchar a Nicaragua contra el invasor poderoso, plausible fue también la del Presidente de Costa Rica que supo orillar la dificultad que tan cerca lo amagaba y que al fin no trajo para nuestra patria ningún resultado nefasto.

El uno fue el exponente en Nicaragua de la virilidad y del coraje costarricense. El otro fue en Costa Rica el salvador de nuestra autonomía y el conservador de la Nación.

De suerte que la censura estuvo mal hecha: el Presidente Jiménez obró con patriotismo y para hacerlo no tuvo necesidad de traernos la guerra, ni las dolorosas calamidades de la guerra. Para hacerlo, no inmoló la vida de uno solo de nuestros patillos, ni hizo saltar una sola lágrima de los ojos de las madres de Costa Rica, ni ocasionó la tremenda inquietud que supone un movimiento bélico.

El General Volio en la Presidencia de la República hubiera hecho lo que el Lic. Jiménez?

De Cartago

A un candidato:

Le aconsejo que, caso de publicar Ud. la hoja en contra de don Ricardo Jiménez, no la firme, pues debe Ud. recordar que antes de ser echandista, dijo que Ud. se iría con el que más pagara.

El público tiene conocimiento de este hecho y por lo tanto al llevar a cabo Ud. este acto, no servirá nada más que para escarnio de Ud. mismo y bajar los últimos pedruzcos que le faltan para perder lo poco que le queda de honrra de bien.

Don Ricardo Jiménez, como Ud. bien sabe, es un hombre tan elevado y digno, que no hace caso de los insultos que le dirijan; y, caso de hacerlo, honra al insultante al darle su contestación. Seguramente eso es lo que Ud. busca, pues teniendo un prestigio como el que Ud. tiene, necesita el agua y el jabón para lavarse la cara para podería presentar como todo hombre honrado.

No he tenido jamás la honra de dirigirme la palabra a don Ricardo Jiménez, pero sí hago constar que antes de que un hombre como Ud. se permita faltar al muy ilustre Candidato, tiene antes que ponerse bien con Dios.

Cartago, 23 de mayo de 1923.

ELIAS CARVAJAL V.

Candidatos para integrar la Junta Electoral provincial de San José

El señor Gobernador de San José, a solicitud del Ministerio de Gobernación, propuso los siguientes nombres para que dentro de ellos se elijan las personas que han de integrar la Junta Electoral Provincial de San José, que funcionará en el cuartrenio de 1923-1927.

Jimenistas:

- Lic. don Pedro Pérez Zeledón
- Lic. don Tomás Fernández Bollandi
- Don Adán Acosta
- Don Jenaro Castro Méndez
- Dr. don José Ma. Soto Alfaro
- Dr. don Teodoro Picado
- Lic. don Víctor Vargas Quesada

Echandistas:

- Dr. don Francisco Rucavado
- Lic. don Matías Trejos
- Dr. don Rafael Calderón Muñoz
- Lic. don Ricardo Fournier Q.
- Dr. don Francisco Cordero
- Lic. don Juan Felipe Picado
- Lic. don Carlos Díaz

Reformistas

- Lic. don Aníbal Santos
- Don Enrique Fonseca Zúñiga
- Don José María Zeledón B.
- Prof. don Napoleón Quesada
- Don Juan Rafael Pérez

Al pueblo argentino, salud

La noble y vigorosa nación de San Martín y Rivadavia celebra hoy la gloriosa fecha, aniversario de su emancipación política. El sol argentino, que hace

103 años se elevó radiosamente en una aurora de claros lucos rosadas va siguiendo su gloriosa marcha hacia el cenit: marcha incoñtente hacia la grandeza, hacia la grandeza bien merecida por la pujanza y la virilidad del gran pueblo sudamericano.

En las conferencias del último Congreso Panamericano la delegación argentina, con un espíritu lleno de resolución y de independencia, dió su decidido apoyo a las proposiciones costarricenses sostenidas por todo el blo que de las repúblicas del Caribe, y en todas las épocas de nuestra vida libre, el pueblo argentino ha dado muestra de sincero afecto hispanoamericano que nosotros hemos sabido apreciar en su valor justo.

LA NOTICIA REPUBLICANA

NA formula ancores votos por la felicidad del gran pueblo del Sur, enviando por este medio su respetuoso saludo al doctor don Marcelo T. Alvear, Presidente de la República Argentina y a su gallardo pueblo, al Honorable don René Correa Luna, Encargado de Negocios de la Argentina ante nuestro gobierno, al señor don Juan C. Marquet, Cónsul General en San José y a los otros argentinos residentes entre nosotros.

BOHEMIA

Mañana circulará este simpático semanario, recogido y ameno propagandista de la causa republicana.

Traerá selecto material de actualidad, de esta actualidad que no deja de tener cómicos ribetes, bien cogidos por el lápiz del caricaturista y bien dichos por la epigramática lectura de los redactores.

Advertencia Más forros

En la mejor forma, y no con deseo de molestar en lo más mínimo el ánimo de los señores empleados de tranvía, sino solamente para acallar la voz de una persona que nos sugirió hacer esta advertencia, la hacemos en el sentido de llamar la atención a los señores conductores de tranvía que tengan eñesta precaución de pagar los carros completamente, por el tiempo necesario, mientras los pasajeros trepan, pues se han visto casos peligrosos en que dan carrera a los carros antes de que las personas tomen asiento o se paren ya en firme. Esto, generalmente, nada significa, cuando se trata de pasajeros jóvenes y sanos; pero sí es un enfermo o anciano, resulta peligrosa la marcha del tranvía antes del acomodamiento de los que lo toman.

Queda hecha la advertencia, esperando que sea tomada en cuenta sin ver en ella nada más que el afán de servir al público.

Cartago, 23 de mayo de 1923
San José

Sr. Director de La Noticia Republicana

Muy señor mío

El Diario del Comercio del día 22 del corriente parece que se satisface en proclamar que soy echandista. Seguramente el que se ha permitido aseverar tal cosa no debe saber ni dónde se encuentra Cartago, ni quienes somos los de allí. He sido, soy y será, siempre republicano, y no encuentro el motivo por el cual los señores que creen administrar una empresa como la del Diario del Comercio, se permiten asegurar que soy echandista.

Ruégole dar cabida en su periódico a estas líneas, por lo que le quedaré agradecido. De Ud. affmo. s. s.,

Alejandro Sánchez

TESTIGOS: Cornelio Córdoba L. Santiago Nieto.

Trapos viejos pero impios se compran en estas oficinas.

Cartas de actualidad

SEÑOR DON JULIO BUSTILLOS.

LAS LAJAS

Mi viejo y querido amigo:

Me pide Ud. que le escriba diciéndole como veo la situación política, con mucho gusto, mi querido como siempre voy a hacerlo: usted perdonará si tengo, para hablarle con claridad y franqueza que, mencionarle nombres de personas que sin duda para usted son gentes de mucho valimiento. Es natural que en su criterio, ese criterio que le he hecho los periódicos de esta capital y que se ha formado en parte por las habillitas de la gente, existan grandes figuras de nombres sonoros. Y también es cierto que los domingos, cuando usted baja en su alcazar a la villa, para asistir a la misa de ocho, haya tenido ocasión de oír a los propagandistas, a los oradores de la plaza pública, hechos "tribunos de la plebe" hablando en nombre de ideas y de entusiasmos idealistas.

Pues bien, la lucha cívica se ha empeñado. Y son tres las tendencias que tratan de agrupar a su torno el mayor número de ciudadanos.

La primera se cobija bajo la bandera verde: voy a enumerarlas de abajo para arriba en mi criterio.

Sin duda en esa agrupación haya agricultores de verdad entre sus dirigentes, que han dado el nombre de partido agrícola con el fin de que ese nombre sirva de carnaza a un viejo anzuelo tendido al pueblo costarricense desde hace mucho tiempo por la burguesía más reaccionaria y por la agrupación de políticos que se designan con el nombre de "La Argolla", palabra de gran significado y cabal grafismo, que indica a esos señores que toda la vida y de todos los regímenes que han legado a constituir una oligarquía gobernante cuyo afán consiste en ser los dueños del poder, traspasarle de unos a otros, y procurar a toda costa conservarlo dentro de su círculo.

Este partido de argolla es un viejo partido cuyas figuras principales han estado figurando siempre juntas en los más altos puestos nacionales: ministerios, gobernaciones, altas administraciones, puestos militares y diplomáticos. Para que citarle los nombres si tan de sobra son conocidos?

He dicho partido equivocadamente porque en verdad no lo es: es una organización, como la de una buena compañía comercial o como la de esas familias que en la monarquía no dan más que príncipes; y ya se sabe, estos príncipes, cualquiera que sea su talento, y cualquiera que sea su moral, cualquiera que sea su preparación y cualquiera que sea su aptitud, por el hecho de pertenecer a la estirpe, por el sencillo hecho de ser argolla, esta en condiciones de llegar al trono, a la regencia, al ministerio, a cualquier de esos altos puestos, convertidos por ellos en canongías hereditarias y transmisibles.

Todo el afán de estos círculos es retener en sus manos las riendas del Estado para hacer y deshacer a su antojo.

Cual alta tendencia se envuelve en los pliegues de esta bandera verde, símbolo de conservatismo, emblema de todos los godos, de la tierra?

Cual es su visión de los problemas nacionales? Cuanta preocupación ha causado a los argolleros el desarrollo vimiento de la conciencia popular y el problema social del obrerismo?

Empiece porque son los primeros en torturar las libertades de los ciudadanos valiéndose de sus altas posiciones para obligar los que están bajo su dependencia a pensar como ellos, a ver como ellos... a votar, cuando llega el momento del sufragio por las personas que ellos los indignos. Así verá usted a ciertos gananciales y mandadores y capataces obligando a sus peones a modelar su convicción en una obscuridad ingrato y apenas concebible en estos siglos: los verá obligando a sus empleados a no pensar, y a piegar-se a la voluntad del amo. Los verá ofreciendo las mismas cosas, que vienen ofreciendo hace treinta años; los verá amenazando; los verá, en ciertos momentos, y con gesto ladino, tratando de corromper por medio de dineros la libre voluntad de los hombres.

Qué bandera de ideal despliegan esos hombres ante el país? Que tipo los ostentan para pretender que llo-

ra, el pueblo los consagre una vez más directores... de su administración? Como dichos en mañas, siempre encontrarán quien les elabore un programa: ese es un chiffon de papel que si bien consigue traer algunas almas ingenuas, es el ludibrio constante de los cenáculos de los directores.

Tras de esa cruz está el diablo; tras de ese programa y esos cantos de sirena, están las ambiciones siempre en guardia, está es la mofa de los que se dejaron engañar, esta el oscario de los buenos ciudadanos que creyeron en su mentira y en la ficción que desaparece al día siguiente de clausurado el torneo político.

De esta vez "la argolla" ha encontrado un hombre muy bueno, muy honrado y muy caballero para proclamarlo candidato del que ahora se llama Partido Agrícola. Me refiero al Licdo. Echandi, a quien nadie le negará que es un buen ciudadano.

Pero hasta allí llegamos: buenos ciudadanos tiene muchos la república; pero nadie se llama a engaño; no basta ser buen ciudadano, ni ser simplemente honrado para tener con ello aptitudes para ser presidente de la Nación. Pongamos, por supuesto que, en el hipotético caso del triunfo de "La Argolla" fuese efectivamente don Alberto quien mandara; que no lo será, eso lo comprende usted y lo comprendemos todos. La vida política del señor Echandi, su atención pública, sus muchos, y muchos, algunos de los cuales no hay más remedio que dejarlos en la categoría de verdaderas y legítimas "planchas", lo incapacitan para tan delicadas funciones. Su paso por diferentes ministerios, su falta absoluta de méritos de estadista, su falta de preparación lo inhabilitan para desempeñar una posición más alta que sus propias fuerzas. Es penoso decir estas cosas, querido amigo y viejo compañero, pero estamos empeñados en la lucha y como se trata de elegir presidente, pues no queda más remedio que analizar a los aspirantes, ver los méritos que tienen para llegar a aquella altura.

No es cierto que cuando usted no costa un administrador, o un dependiente, o un empleado, cualquiera, usted compara a los aspirantes, ve en cada uno de los candidatos todos sus defectos y todas sus cualidades? Pues tanto sería usted y escogiese al menos aerto, a al menos apropiado. Y como aquí no se trata, en el fondo sino de elegir al Supremo administrador de la Nación, pues hemos de ver cual de los posibles sus titulares del Señor Acosta es el que reúne mayores cualidades para ser designado, cual de los partidos es el que ofrece al pueblo costarricense mejores garantías. Ya les digo, tratándose de La Argolla no hay para que molestarse pensando en dichas cosas que por allí no existen; me parece que antes dije a usted, que esa agrupación es una especie de compañía comercial, y que no se trata, por parte de ella, más que de retener el poder para seguir viviendo, de la vida sin grandes inquietudes, en estacamiento, sin ideas ni iniciativas, sin atar a los intereses esenciales.

Por eso señor mío, la bandera verde no es mi bandera ni puede ser la bandera de quienes sientan la necesidad de la vida y de la lucha, la necesidad de la marcha hacia adelante y la necesidad de pureza absoluta y de alto patriotismo en la administración nacional.

Pero no quiero hacerme pesado con caras largas. Aquí pongo punto, le envío un cordial saludo y ya tendré ocasión de seguir contando y diciéndole mi manera de ver.

Le anticipo que las ideas que espongo en esta mi primera carta son las ideas que sostengo en el noventa por ciento de los ciudadanos del país.

Suyo affmo.

UN REPUBLICANO VIEJO

NEO-TREPOL

El último descubrimiento para la curación de la sífilis, consagrado por la Academia de Medicina de París, lo recibió para la venta el Dr. Zeledón, en su despacho, contiguo a la actual Central de Teléfonos.

Partido Republicano

Directiva provisional de la villa de las Juntas, cabecera del cantón de Abangares, Guanacaste

PRESIDENTES HONORARIOS

- Agustín Guido
Juan Gutiérrez Araya
Antonio Montero Salazar
José María Barquero Vargas
Fernando Carmiol Corrales
José Aguilar
Maximiliano Carmiol Corrales
José Rosa Aguilar

PRESIDENTES EFECTIVOS

- Nicanor Jiménez Saborío
Santiago Albertazzi Piedra

VICE-PRESIDENTES

- Ambrosio Jiménez Jiménez
Melquiades Jiménez Madrigal
Domingo Gutiérrez Vázquez

SECRETARIO

- Ramón Izaguirre Smith

TESORERO

- Juan Mora Camacho

JEFES DE PROPAGANDA

- Alejo Chaves González
Aldán Fonseca Delgado
Juan Carmona Montero
Manuel Cruz Herrera
Luis Prendas Villegas
Benjamín Rojas Altamirano

VOCALES

- Rafael Rojas y. ap.

- José María Corrales Agüero
Gregorio Hurtado Ordoñez
Beltrán Ramírez Avila
Lorenzo Obando
José Bogantes Flores
Venancio Calderón Jiménez
Everardo Herrera Villalobos
Juan Bonilla Fuentes
Juan Vicente Céspedes Barrantes
Eleno Muñoz
Macario Corrales Agüero
Raimundo Bogantes
Florindo Corrales Agüero
Belisario Corrales Agüero
José Trejos Alfaro
Juan Prendas Villegas
Alejandro Morera
Blás Espinosa Bermúdez
Custodio Jiménez
Marcelino Porras Sibaja
Jorge Rodríguez
Victor Moreira Gutiérrez
Esteban Obando
Jesús Jiménez Méndez
Ignacio Jiménez Méndez
José María Jiménez Méndez
Pío Alvarez Solórzano
Rafael Alvarez Rojas
José Alvarez Solórzano
Rafael Alvarez Rojas
José Alvarez Solórzano
Celín Alvarez Solórzano
Marcos Valverde Calderón
Carlos Valverde
Canuto Rojas Chavarría
Julio Carvajal González
Ernesto Carballo
Adán Molina Avila
Juan Ramón Brenes Porras

TEATRO TREPOL VIERNES 25 de Mayo de 1923
7 p. m. — Continúan los Ep. 10, 11 y 12 de LA FORTUNA FATAL
8 y 30 p. m. — Dos grandes espectáculos HAROLD LLOYD en QUIEN DIJO MIEDO
LES TRIANON En escogidos números de su repertorio.

Colonia Carmona Domingo republicano en Tres Ríos

Cartas que acabamos de recibir de la Colonia Carmona nos alegran sobremanera y nos apresuramos a comunicar esta buena noticia a los partidarios: en aquella floreciente población viven imperecederos e inconvencibles la gratitud y la admiración por el ex-Presidente don Ricardo Jiménez.

"No se molesten enviando propagandistas: aquí no hay que convencer a nadie porque todos somos republicanos".

Todos son republicanos, todos se han acogido a la bandera azul, símbolo de democracia, de paz y de progreso.

Reuniones republicanas

En la provincia de Heredia, a más de la reunión que se anuncia en la ciudad, habrá asambleas republicanas en San Rafael, en Barba, en San Joaquín de Flores y en el Barreal. La provincia de Heredia se embanderará de azul el domingo.

Directiva echandista de Barba

Breve sarandeo

¡Válgame Dios! Con todo y que para la Directiva Echandista de este lugar han tenido que valerse hasta del último elemento del cantón, de todos aquellos que por su condición de extranjeros están inhabilitados para emitir su voto en las próximas elecciones, y de muchos otros menores de edad, el número de los verdes que forman la directiva resulta casi irrisorio. ¡Noventa echandistas en todo el cantón, que ellos quieren hacer aparecer como exclusivamente del centro!

Y si no, para prueba un botón: Don Cipriano Rodríguez y don Benjamín Rodríguez, vecinos de San Pedro. Don Pedro Viquez, de San Roque. Don Aquiles Cordero, de Paso Llano. Don Joaquín Campos, de Santa Lucía, don Joaquín Villalobos e hijo, de San Roque. Don José Delgado y don Pe-

dro Delgado, de Santa Lucía. Don Joaquín Viquez, de San Roque. Don Aquileo Espinosa, de San José de la Montaña. Don Joaquín Camacho, de Los Espinos. Don Manuel Vargas, de San Pablo. Asimismo, son menores de edad: Gonzalo Murillo, Eduardo Murillo, Juan Arguedas C. Rubén Zumbado, Joaquín Arguedas. Como se ve, la Directiva Central queda en cuatro pelones, como sucede en el país entero. Este es el fruto del ruidosísimo triunfo que el señor Peralta y otros compañeros, obtuvieron en su visita gloriosa a este pueblo. ¿Qué tal? Luis Zarrandía Barba, 21 de mayo de 1923.

Movimiento de vapores

LIMON, 25.—Hoy a las 6 horas fundó el motovelero costarricense "Gandoca", de 9 toneladas, procedente de Bocas del Toro, con 2 días y 17 horas de mar, 4 tripulantes, capitán D. Dawkins y consignado a T. P. Mc. Guinness. Sin pasajeros ni correo. Carga, 15 cajas de gasolina.

PUNTARENAS, 25.—Ayer a las 10 horas fundó el vapor panameño "City of Para", de 2162 toneladas, procedente de Corinto, con dos días de mar, cuarenta y cinco tripulantes, capitán Anrr Hunter y consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: Farán Pertuz, Ana Vigej de Sánchez, Juan F. De-shon, Adela Torrente Ibáñez, Bernard A. Rivitt, Robert Crumbach, Tebalio Panzani, María Vides, Adolfo Rodríguez, Valentín Alave Duarte, Dolores Escobar R., José Joaquín Campos, Manuel León León, John Stuart Erskine. Veinte pasajeros en tránsito. Correo, 9 sacos y 3 paquetes; carga general, 7 bultos, con 1 tonelada.

Fiesta en San Rafael, Heredia

El domingo próximo se efectuará en San Rafael de Heredia una solemne fiesta religiosa dedicada a San Isidro Labrador, con bendición de bueyes, carretas, animales, etc. El señor Rector de los Capuchinos honrará con su presencia el acto. El cura de aquella parroquia, el estimable Presb. Camacho, se ha esforzado, como siempre, en darle pomposidad a esta fiesta del santo patrón de los la-

Duelo en Heredia

En la ciudad de Heredia dejó de existir el republicano don Ramón Carballo, honrado vecino de aquella ciudad, y buen soldado de nuestra causa. Enviamos nuestra condolencia a su estimable esposa, hoy viuda de Carballo, y a sus hijos don Ramón y don Manuel Carballo y a toda la familia doliente.

Noticias del Guanacaste

De la lejana provincia de Guanacaste nos llegan los ecos clamorosos de nuestro avance incontentible. "El pabellón azul, nos escriben, marcha y va reduciendo, sin mayor esfuerzo la indiferencia y las fáciles trincheras enemigas. El dos de diciembre, las papeltas azules sombrarán por su peso en la balanza de los destinos futuros de Costa Rica. Claro, ¿quién no habrá pensado lo mismo?"

Distinguido enfermo

En la ciudad de Heredia se encuentra postrado en cama el Dr. don Manuel J. Flores, entusiasta jimenista. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

AMERICA Compañía Marina Ughetti. VIERNES 25 de mayo. COMPAÑIA MARINA UGHETTI. EXTRA POPULAR. LA DUQUESA DEL BAL - TABARIN. Entrada: UN COLON.

VARIEDADES VIERNES 25 de mayo. ITALIA ALMIRANTE MANZINI en LA HIJA DE LA TEMPESTAD. Entrada: 0.50. añana principia la gran serie. MUERTO O VIVO

Lo que pasa en Alajuela

El Lic. Vargas Porras se apodera ilegítimamente de "La Razón" en nombre del echandismo

En las sesiones que ha provocado el echandismo el accionista de "La Razón", señor José Vargas Porras, ha hecho que lo proclamen los pocos agrícolas que tienen acciones en ese semanario, — y que solos no formarían nunca el quorum legal, — director del citado periódico, para hacer campaña por el echandismo y así ganarse la ansiada diputación, o la señalita gubernativa para el famoso Club Echandista.

En la reunión de accionistas de "La Razón" del pasado lunes en la noche, tampoco hubo quorum legal, pero el señor Vargas Porras, con una lógica que Sócrates envidiaría, que se cuentan como asistentes a las personas que dan autorizaciones para votar algún asunto de la sesión.

Así fue como coronaron en esa reunión con los veintidós accionistas que donaron sus acciones al Hospital de San Rafael. El hombre de los mil puestos, don José María Rodríguez, de un modo solapado, llevaba las respectivas autorizaciones en su bolsillo, entregadas a él, que no es socio de "La Razón", seguramente por el echandista Presidente de la Junta de Caridad del Hospital.

Qué bello ejemplo de moralidad! Una Junta amparándose a un asilo de beneficencia para hacer política asquerosa!

Los accionistas que donaron sus acciones al Hospital obsequiaron dinero, aunque no haya sido pagado; pero no donaron votos para la infeliz propaganda echandista.

Pues bien; esa noche no hubo quorum y volvió el señor Vargas Porras a proclamarse amo y señor de "La Razón", al extremo de que, en connivencia con el administrador de ese semanario, o por lo menos, sin una protesta de éste; lo que ha significado una deslealtad con su compañero el señor Sánchez Bonilla, quien fué a la oficina del periódico a hacer su trabajo, pues

nunca pensó que la sesión de la noche anterior fuera válida, y se encontró con que la puerta tenía un candado nuevo. Pero no fué sólo eso: por la tarde de ese mismo día y sin darle cuenta a nadie, el Lic. Vargas Porras mandó saquear la oficina, no dejando ni las botellas con que se regaban las plantas de adorno, para llevarse todos los enseres de la oficina, propios y particulares para el famoso Club Echandista.

Los accionistas de "La Razón", junto con el director de ese semanario, y que o son neutrales o jidionistas, están justamente indignados con la infamia o felonía que ha cometido con ellos el señor Vargas Porras, al aprovecharse de un club político de todos los enseres que son propiedad de los accionistas de "La Razón".

Parece que le seguirá un juicio, para q' todo lo q' pertenezca a los accionistas de ese periódico, sea trasladado al local primitivo. Por otro lado, se hacen trabajos para volver a poner en manos de Sánchez Bonilla, el semanario que él fundó hace ya más de ocho meses. El q' quiere verde que le cueste Por qué quiere aprovecharse el señor Vargas Porras del trabajo intelectual del señor Sánchez Bonilla y sus desinteresados colaboradores?

Si quiere ganarse una diputación o una gubernativa, que funde un periódico para que se convenza de lo que cuesta conseguir anuncios y suscriptores en todos los lugares del país.

Por este vulgar procedimiento, un miembro de los agrícolas, todo el elemento neutral y jimenista se encuentra sumamente indignado con el señor Vargas Porras y ojalá que cuanto antes se arregle este enoioso asunto.

UN ACCIONISTA

Nuevas adhesiones en la ciudad de San José

Don Ricardo y la Escuela de Agricultura

Tomás Fernández Bolandi
Camilo Durán Bueno
Matías Núñez
Roberto Amador Monge
Graciliano Alvarez
Eustacio Alvarez Molina
Enrique Alvarez Arias
Florindo Alvarado
Emilio Alvarado Castro
Victor Manuel Ardón Bonilla
Ernesto Azofoifa Barahona
Manuel Astorga
Rogelio Arce Boza
Eduardo Argüello Bonilla
Francisco Acevedo
Jaime Abarea F.
Alfredo Baldar R.
Trinidad Barboza
Sebastián Blanco
Rafael Lisandro Barvantes Solano

Miguel Brenes U. ap.
Francisco Blanco
José J. Brenes F.
Walter Bolandi Rodríguez
José Manuel Bonilla Bedoya
Reinaldo Camacho
Gonzalo Casante Otárola
Humberto Castro Saborio
Eusebio Camacho Soto
Ismael Cordero
Rafael J. Corella
José Chavarría Obando
Carlos Calvo Rojas
Vicenté Chavarría V.
Daniel Chavarría Zeledón
Rubén Cubero Marín
Camilo Durán Flores
Juan Bta. Flores Castro
Valeriano Fernández Padilla
Rafael Fonseca Z.
Jorge Flores S.

Faustino González Araya
Carlos García Quesada
Ing. Aurelio R. Góel Gutiérrez
Roberto Gutiérrez Quirós
Victor Gutiérrez Bolandi
José Joaquín Guerrero
Juan Gómez Granados
Rafael Gómez Bonilla
Juan Guadamuz R.
Eliás García U. ap.
A. Gócher R.
Juan Guillén Zeledón
Virgilio Girón Rojas
Francisco Osorio R.
Ramón Quirós Solano
José Ramírez E.
Hernán Rojas S.
Marcelino Ramírez
Herminio Ramírez Villalta
Eliás Retana Alvarez
Juan Rojas Quirós
Jesús Rivera C.
Mateo Morales Rojas
Carlos Roldán H.
Rafael Roldán A.
Gerardo Román
José Manuel Sierra Calderón
Rubén Solera V.
José Ma. Sánchez Araya
Juan de Dios Sanabria
Juan Bta. Segura
Oscar Salazar Mora
Manuel Solís
José Luis Serrano Cortés
Belisario Soto G.
Ernesto Soto Fernández
Claudio Solano Valverde
Francisco Salazar Guardia
Hernán Solano Zúñiga
Manuel Solano Pisco
Abelardo Suárez S.
Abel Solano O.
José Segura Cervantes
Salvador Suárez
José Sánchez
Gerardo Ulloa V.
Miguel Angel Ulloa
Benjamín Ureña Guerrero
Etelberto Vargas
Ramón Varela Bolandi
Luis Valerio A.
Manuel Valverde Vargas
Federico Venegas Hernández
Juan Vargas Solano
Juan A. Venegas
Torcuato Venegas Hernández
Rogelio Valerín

Juan Zeledón Z.
Marcos Zumbado R.
Joaquín Zúñiga P.
Jenior Zúñiga Durán
Jesús Aymerich Martínez
José Madriz Cerdas
David Reyes Brenes
Francisco J. Brenes N.
Alfredo Gócher Romero
Tobías Garbanzo
Luis Gamboa
Liberio Guevara Obando
Cristóbal Hernández Ulate
Daniel J. Jiménez
Francisco Jiménez M.
Saturnino Jiménez Ramírez
Jorge Jiménez Saborio
Anaideo Jiménez
José Jiménez Hernández
Pedro Jiménez Pérez
Jorge Lizano Conejo
Pedro León Araya
Humberto Lizano
Alfredo Leiton Morales
Claudio Loiza O.
Cornelio Leiva Quirós
Moisés León Monge
Zacarías Leiva Quirós
Carlo Mora E.
Benjamín Mena Guerrero
Manuel Mora Cúbillio
Manuel Morales C.
Filadelfo Meneses Solís
Albino Montenegro
Pascual Monge U. ap.
Francisco Montero V.
Luis Montoya Alvarado
Tomás Montero Sáenz
Juan R. Mora Salazar
Amado Madriz
José Angel Mendoza
Ernesto Montealegre Rohrmoser
Rodolfo Montealegre Rohrmoser
Ernesto Rohrmoser Lahmann
Hernán Murillo
Amado Maduro
Ramón Monge
Marcé Aurelio Mora Lizano
Ricardo Núñez S.
Luis Núñez Chaves
Agustín Navarro Arias
Francisco Otárola S.
Enrique Otárola Guerrero
Miguel Angel Odio Robles
Manuel Peralta
Juan Porras Jiménez
Manuel Porras S.
José Porras S.
Hernán Quirós Jiménez
Saturnino Quirós
Patrocinio Soto Guzmán
Teodoro González

El General Volio, en su discurso pronunciado el miércoles pasado en el Teatro América, dijo las siguientes palabras: "No estableció tampoco (don Ricardo Jiménez) la Escuela de Agricultura. Cuando el Dr. Hernández lo interrogó sobre eso, dijo: "Aquí nada se puede hacer, porque el Gobierno que llega deshace lo del anterior".

El señor Volio al atacar a don Ricardo por este motivo, demuestra ignorar que la única Escuela de Agricultura que ha existido en Costa Rica, fue fundada por el Lic. don Ricardo Jiménez como Ministro de Instrucción Pública durante el gobierno efímero pero feudo del Dr. Durán; y que esta escuela, que tuvo su asiento en la Sabana, lejos de ser robustecida por el gobierno siguiente, del Lic. don José Joaquín Rodríguez, del cual era factotum don Rafael Yglesias, fue clausurada definitivamente.

Y por ser historia ya contemporánea el señor Volio está obligado a saber que don Ricardo Jiménez, cuando ejerció la Presidencia, estableció el Departamento de Agricultura, entre cuyas subdivisiones estaba la de conferencistas a cargo de expertos, que teórica y prácticamente explicaban en las escuelas de los campos y ciudades del país, los métodos agrícolas modernos, con admirables resultados; y debe saber también el señor Volio que deseando el Presidente Jiménez cristalizar sus proyectos de fomento con la fundación de la Escuela de Agricultura y de Artes y Oficios, se dirigió en un mensaje especial al Congreso de la República, solicitando autorización para vender los terrenos de la reserva Astúa-Pérez y con su producto crear un fondo permanente, igual al de la Universi-

dad de Santo Tomás, para fundar y sostener, con vida propia e independiente, las escuelas de Artes y Oficios y de Agricultura y Artes y Oficios.

La suerte que corrió la escuela de Agricultura fundada por el señor Jiménez en 1889, lo hizo ser más previsor en 1911; y no queriendo engañar a las clases pobres y a los agricultores con espejismos, pensó en establecer las Escuelas dichas sobre bases inmovibles, para ponerlas a cubierto del criterio vetuleidoso de los políticos que pudieran sucederlo. Esta tentativa fracasó en el Congreso, y siendo como es el señor Jiménez respetuoso a la ley y a las instituciones, no tuvo más que conformarse con la voluntad de la Cámara y resignarse a que aquella medida, en su opinión tan necesaria, continuara siendo una idealidad.

Por una rara coincidencia los dos jefes del Partido Agrícola, los señores Echandi y Yglesias, han tenido participación directa y decisiva en las medidas gubernativas que echan por tierra la Escuela de Agricultura primero y el Departamento de Agricultura después, es decir, las dos tentativas del Lic. don Ricardo Jiménez, que han sido las únicas encaminadas a proteger y fomentar el desenvolvimiento cultural agrícola en e país.

Ya ve, pues, el señor Volio que don Ricardo Jiménez confirmó con hechos reales sus ideas y ofrecimientos al país; los espíritus reaccionarios, de tendencias medioevales, están en el campo enemigo, amparados por las banderas de Echandi y de Yglesias, en cuyos pliegos va inscrita con caracteres vivos, la proclama de todas las tendencias oscurantistas.

Lea LA NOTICIA REPUBLICANA

NAFTA - PETRO - OL

Notable en el tratamiento de las enfermedades de la piel; sarna, rasquiña, escema, picazón y demás afecciones de origen parasitario

De venta en las principales farmacias

Apuros y carreras de los godos en Puerto Limón

Teatro Trébol

Limón, 24. — 20 h., 50 m. — Después de esfuerzos inauditos durante los días, pudo el echandismo reunir veintidós individuos, quienes en este momento escuchan al expectal orador Molina. Lo ridículo del número demuestra una vez más su completa impotencia. — Corresponsal.

Las Senesaciones de la noche

No de otra manera podemos referirnos a los espectáculos de esta noche en el Teatro Trébol. En la tanda de las siete sube a pantalla los episodios de La Fortuna Fatal, por Helen Holmes, que tiene siendo la delicia del público.

A las ocho hay dos espectáculos en uno goio o sea la presentación de Harold Lloyd en su famosa obra juén dijo Miedo y al final los gran es artistas de la risa Les Trianon. Todo alegría y contento.

CLUB MODERNO

— DE —
CRISTINO SOLANO
Serie A.—Amortización No. 1.
Favorecido el número 102 del señor JOSE A. SANCHEZ.

Presenciaron el sorteo los señores: Ricardo Brenes Volio, Miguel A. Pochet, Clodomiro Mora y Juan Gómez.

Los enemigos declaran nuestro triunfo

Limón, 25. — Nuestro triunfo fué pronosticado en el Club Echandista. Anoche el orador Molina al finalizar su discurso en la reunión echandista, dijo: Costa Rica será próspera y feliz porque el ocho de mayo de 1924 ondeará triunfante y orgulloso el hermoso pabellón azul.

Una salva de aplausos sonó en la calle y dentro del Club solamente dos veces protestaron diciendo que debía ser el pabellón verde. Felicitamos a quien siendo echandista tiene la alteza de declarar la verdad, lo mismo a los que otorgaron con su silencio, pues así no engañan a su candidato ni se engañan a sí mismos.

Corresponsal

Caballeriza Guell

En la Plaza González Viquez, tiene para la venta un hermoso toro Guensey

Al público

En el periódico echandista "La Nueva Prensa", edición de ayer, aparece un pasquín que trata de hacer ridiculo del inicuo atropello de que, como muchos otros, fué víctima mi señor padre don Juan José Montealegre durante la aciaga administración de Rafael Yglesias. En él se hacen asimismo otras apreciaciones tan estúpidas como injuriosas que me inspiraron a ir sin demora en busca del autor. Me constituí en la dirección del citado periódico y después en la oficina del Licenciado don Luis Anderson, en donde trabaja el señor Villalobos. Como no lo encontrara, hube también de buscar a este señor en su casa de habitación; interpellado por mí, no puso dificultad para decirme que el autor de aquella villanía era Francisco Faerron, de Liberia.

No puedo deceder hasta el fango de las amoraes torpezas en que ha vivido este innoce sujeto, ni puedo seguirlo en sus gratuitas y enfermizas procaçidades lanzadas a distancia. La vileza del ataque relata fielmente a su autor.

ERNESTO MONTEALEGRE.

"LA NUEVA CIGARRERIA"

SE HA TRASLADADO

frente a la Tienda de Max Kepfer, 50 varas al Este del Teatro América

TABACOS Y CIGARRILLOS EXTRANJEROS Y DEL PAIS COMPLETAMENTE FRESCOS

Teatro Variedades

EN EL Variedad comenzará mañana la exhibición de "Muerto o Vivo" o la serie de un millón de trompas por Jack Dempsey

GRAN FUNCION PARA HOY

Pelicula verdaderamente notable y extraordinaria en la que el célebre campeón mundial de boxeo hace verdaderos prodigios de fuerza, agilidad y destreza, entremezclados hábilmente por el autor, con un argumento atrayente, sentimental y poético, de manera que hace experimentar al público sentimientos opuestos.

Esta noche, se proyectará la magnífica película "La Hija de la Tempestad" por Italia Almirante Muzi a 50 céntimos.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar en el Parque Morazán a las 20 horas (p. m.)

HoY viernes

- 1.—En la playa de Jersey. Marcha. Pryor.
2.—Los Dragones de Villars. Obertura. Maillar.
3.—(Murmullo de las Flores. (Intermezzo. Blon.
4.—Un día de verano en Noruega. Fantasia. Wilmers
5.—Parisién. Val. Wesley.
El Director. César A. Nieto

Movimiento diario

DEFUNCIONES

María Díaz, 80 años, San José. Luisa Solano, 9 meses. San José. Simón Ramirez. 35 años, Paraiso.

NACIMIENTOS

Ofelia, de Juan Barquero y Ester Peña. Rafael, de Rafael Soto y América Aldariz. Mariana, de León Ramírez y Adelia Torres. María, de Ulises Jiménez y María Gutiérrez. Carmen, de Jesús Barrantes y Talía Bermúdez. José, de Dolores Fernández.

PASAPORTES

Renal A. Norter, Jamaica. Carolina Opteler, Canadá. Eusebio Rodríguez, señora e hijos, Estados Unidos.

HOTELEROS

FRANCES.—G. Chabere, de Inglaterra. WASHINGTON.—Otto Shuster, de Limón. CONTINENTAL.—Urcosino Castro, de Grecia. Manuel León, de Limón. José Pino, de Puntarenas. Héctor Guevara, de Puntarenas. METROPOLI.—Nicolás Orlich de San Ramón. Rogelio Huez, de Puntarenas. Abel Guevara G., de Puntarenas.

Información mundial de "La Noticia Republicaná"

Detalle de los sucesos más salientes de Europa

Solicitud de los directores de los talleres Krupp

COLONIA, mayo 24.—Los alemanes informan que Herr von Bohlen y los otros directores de las fábricas Krupp que están presos, han pedido al Gobierno alemán que llame de Washington al Embajador Wiefeldt para que pueda encargarse nuevamente de sus deberes como Director de las fábricas Krupp.

La crisis del fascismo en Nápoles está preocupando a Mussolini

ROMA, mayo 24.—El Premier Mussolini envió al General Balbo a Nápoles para que arreglara la disputa entre los fascistas de ese lugar que había causado la renuncia del Comandante Padovani y de todos los otros funcionarios fascistas.

Lo que quiere Bonar Law

LONDRES, mayo 24.—El ex-Premier Bonar Law desea continuar como miembro del Parlamento, según una carta que envió a los unionistas de Glasgow, en la cual dice que es muy posible que tome parte en el actual periodo de sesiones.

El desmembramiento de Alemania es solicitado

PARIS, mayo 24.—El Diputado radical Margaine asombró a la Cámara durante el debate de hoy sobre el problema del Ruhr al proponer el desmembramiento de Alemania.

Declaró que la ocupación del Ruhr en ningún tiempo resultará provechosa y que la única manera de obligar a Alemania a que cumpla y garantizar la seguridad de Francia, sería por la separación de Prusia de Alemania. La Cámara recibió la proposición de Margaine

La Conferencia de Paz de Lausana continúa paralizada

LAUSANA, mayo 24.—La Conferencia de Paz no se reunió hoy y continuó la paralización de las negociaciones. El ex-Premier Venizelos, jefe de la delegación griega, pasó todo el día en una serie de consultas tratando de encontrarle una solución a la cuestión de reparaciones greco-turca que amenaza con hacer fracasar la Conferencia.

La elección de Baldwin supone un cambio en la política inglesa

LONDRES, mayo 24.—Después de dos días de consultas del Secretario de Su Majestad, Lord Stanfordham, con los líderes conservadores, el Rey nombró a Sir Stanley Baldwin, Ministro de Hacienda en el Gabinete de Andrew Bonar Law, para que reemplazara a este último como Primer Ministro.

Aclarando notas de "La Nueva Prensa"

Nosotros, los abajo firmados, aludidos en una nota informativa de "La Nueva Prensa", de fecha 22 del mes en curso, venimos a aclarar errados e insidiosos conceptos en ella emitidos. Es cierto que fuimos ese día al cantón de San Rafael y aceptamos a pasar frente al club echeandista en el momento en que celebraba la reunión. Efectivamente, el señor González nos manifestó no viváramos a nuestro candidato, en virtud de encontrarse en dicha reunión su estimado amigo señor Roberto Carranza y como deferencia especial hacia él, palabras que según entendemos, fueron dichas posteriormente por el propio señor González al aludido señor Carranza.

Compre el cancionero "VICTOR"

Es una colección de canciones de moda: bambucos, pasillos, danzas, jotas, etc.

De venta en todas las librerías y en las Agencias de PIZA E HIJOS

De La Gaceta de hoy

Decreto que eleva a \$ 35.00 mensuales la pensión de que disfruta la señora Eudoxia Molina de Vega, y contiene además el número de hoy los decretos de pensiones a favor de la señorita Matilde Chamorro Mora. (\$ 50.000, Rosalía María de Castillo, (\$ 40.00); Tule Carranza de Soler, (\$ 50.00); Julia Gambon Lara v. de Ardón, (\$ 50.00); Lola Mora Gutiérrez y Graciela Marchena Mora, (\$ 100.00); Buenaventura Vindas Solís, (\$ 50.00); Isabel Estrada Blanco, y Dolores, Manuel la y Sabina Estrada Carrillo, (\$ 50.00.)

—Contiene también La Gaceta en su número de hoy, un laborioso informe del Ingeniero don Jacob Jaen, rendido en la Dirección General de Caminos, relativo al trazado de un camino de El General a Dominical.

VERME-OL MATA LAS LOMBRICES. Solo se vende en BOTICA CENTRAL.

Boda en Tres Rios

Hemos recibido la siguiente invitación, que agradecemos: "Arturo Solano y María de Solano tienen el gusto de participar a Ud. el enlace de su hijo Carlos con la señorita Mercedes Villalobos, y a mismo tiempo le invitan a la ceremonia, que se verificará en la iglesia de esta villa el día 28 del corriente, a las 6 a. m.—Rosalina Villalobos tiene el gusto de participar a Ud. el enlace de su hija Mercedes con el señor don Carlos Solano, y de invitarlo a la ceremonia matrimonial, el día 28 del corriente mes.

Teatro América

EN EL AMERICA se darán hoy y mañana dos grandes funciones a precios extraordinarios y SEBA un coñac botaca, luneta o sienta a palco. Esta noche subirá a la escena la plaudifísima opereta en tres actos La Duquesa del Bal Tabarin el "capo laboro" de la Compañía Ghetti y mañana Las Corsarias y a Banda de Trompetas en las que el incomparable actor Cómico Pasco alas, con su gracia ingenita, hace esternillar de risa al público. Morocen piáccame la Compañía la Empresa.

SE OFRECE

- Cacao Maní a \$ 45.00 qq.
Arroz del país a 30.00 "
Frutas de California 46.00 doc.
Jabón azul inglés 26.00 caja
Queso Bagaces 95.00 qq.

en el ALMACEN Tomás Fernández F.

Parasitoides Zúñiga INFALIBLE MATADOR DE LAS LOMBRICES, AMEBAS Y ANKILOSTOMAS. No importa la llena de marzo. JEPOSITO: BOTICA TROPICAL Y TODAS LAS FARMACIAS

NO SUFRA MAS El BISMUTOL es un poderoso antidiarréico para niños y adultos. LABORATORIO FARMACEUTICO Apartado 913.—San José.

Aclarando notas de "La Nueva Prensa"

Nosotros, los abajo firmados, aludidos en una nota informativa de "La Nueva Prensa", de fecha 22 del mes en curso, venimos a aclarar errados e insidiosos conceptos en ella emitidos. Es cierto que fuimos ese día al cantón de San Rafael y aceptamos a pasar frente al club echeandista en el momento en que celebraba la reunión. Efectivamente, el señor González nos manifestó no viváramos a nuestro candidato, en virtud de encontrarse en dicha reunión su estimado amigo señor Roberto Carranza y como deferencia especial hacia él, palabras que según entendemos, fueron dichas posteriormente por el propio señor González al aludido señor Carranza.

Primera reunión en Heredia

El domingo próximo en el Teatro Heredia, se efectuará la primera reunión republicana en la ciudad de las flores.

Distinguidos oradores dirigirán al pueblo la plática de nuestro credo, de este credo nacional que es la condensación de un vivo anhelo de engrandecimiento y dignificación.

Los compañeros heredinos están de fiesta ese día, y ya formaremos a nuestros lectores de la hermosura y trascendencia del acto.

VENDO Lotes para construir, en punto higiénico, a 200 varas al Norte de la calle de la Sabana, con cañería y luz. Entenderse con Modesto Zúñiga.